

Le projet

Sur la zone transfrontalière **franco-suisse**, nous faisons le pari de **stimuler l'innovation ouverte** en impliquant les **petites et moyennes entreprises (PME)** dans une démarche de réflexion sur les futurs possibles.

Le projet **IOP** (Innovation Ouverte et Prospective) cible les PME actives dans l'économie du **numérique** et dans l'**économie sociale et solidaire (ESS)**.

Les entreprises de ces deux économies en pleine expansion **innovent de manière collaborative avec des partenaires externes** afin de proposer de nouveaux produits, services, process, modèles organisationnels et innovations sociales.

Financé dans le cadre du programme **Interreg – France-Suisse 2014-2020**, le projet rassemble une vingtaine d'acteurs du monde **académique** (l'Université Savoie Mont-Blanc et la Haute Ecole de Gestion de Genève) et **professionnel** sur trois territoires que sont la Haute-Savoie, le canton de Vaud et le canton de Genève, d'octobre 2018 à mars 2021.



La prospective

Toute organisation, qu'elle soit une entreprise, association, administration ou start-up, prend des **décisions** qui engagent son propre **avenir** et celui d'autres. La **prospective** est une **démarche rigoureuse** au cours de laquelle les organisations explorent les **futurs possibles** (à 5, 10, 15 ans ou plus), pour éclairer les prises de décision aujourd'hui. Elles sont alors à même de générer de **nouvelles opportunités stratégiques**, de mieux se préparer face aux incertitudes et de tester la **pertinence des choix** qu'elles envisagent de prendre. Notre équipe de chercheurs et nos partenaires organisent des **ateliers de prospective** afin d'accompagner toute entreprise qui le souhaite dans cette démarche.

Les objectifs

◆ Créer une **plateforme numérique de prospective collaborative** afin de favoriser durablement le déploiement de projets d'innovation ouverte à l'échelle franco-suisse et aider les entreprises du territoire à envisager leurs perspectives de développement futur. La plateforme fonctionnera comme un **réseau** que chaque entreprise alimentera au gré de son expérience en matière d'innovation ouverte, de ses découvertes, de ses réussites ou difficultés.

◆ Renforcer la **connaissance** réciproque des acteurs clés de l'économie sociale et solidaire et celle du numérique afin d'identifier des **leviers de collaboration**, favoriser le **transfert de savoir-faire** entre ces secteurs grâce à de nouveaux **outils** permettant de développer des produits ou services innovants et renforcer ainsi leur **compétitivité**.

Contacts

Vous êtes une PME française ou suisse de l'économie du numérique ou de l'économie sociale et solidaire et souhaitez participer à nos **ateliers de prospective** ?

Contactez-nous par mail :



Dr Romain Gandia

Chef de file français

Maître de conférences
Université Savoie
Mont-Blanc

romain.gandia@univ-smb.fr



Dre Catherine Equey

Cheffe de file suisse

Professeure associée HES
Haute Ecole de Gestion
de Genève

catherine.equey@hesge.ch

Nos partenaires

